

"Casinos populares" se llenan de noche en Conce y el Puerto

Dirigentes del comercio establecido de las ciudades, municipios y hasta un psicólogo opina acerca de esta situación.

Cristian Aguayo Venegas
 cronica@estrellaconce.cl

A partir de las 18.00 horas, todos los días, se observa en los sectores céntricos de Concepción y Talcahuano una gran cantidad de personas jugando en el interior de los llamados "casinos populares". Esta situación genera comentarios entre el comercio establecido, municipios e incluso profesionales de la salud.

"Estamos súper preocupados, porque es un tema que no ha parado. Se han hecho denuncias, tanto a la municipalidad como a otros entes, y algunos, incluso después de ser clausurados, tienen la desfachatez de romper los sellos, pagar las multas y seguir activos", declaró Sara Cepeda, presidenta de la Cámara de Comercio de Concepción.

"Lo otro es el horario. Antiguamente se veía que esto funcionaba en horario comercial, pero ahora, incluso si das una vuelta por el centro, hay algunos que dicen atención nocturna desde las 20.00 horas, hasta las 2.00 ó 3.00 de la mañana. Inclusive hacen promociones y sorteos", dijo.

"Más encima, la gente que va a estos casinos, sobre todo, es gente adulta



PERSONAL POLICIAL DURANTE UNO DE LOS OPERATIVOS REALIZADOS EN ESTOS ESTABLECIMIENTOS.

mayor, la que está siendo afectada", afirmó.

Por su parte, José Alarcón, presidente de la Cámara de Comercio de Talcahuano, sostuvo que "es extraño que instancias como éstas sigan ocurriendo, más aún cuando las instalaciones de dichos casinos requieren toda una ingeniería para su funcionamiento, y más aún si esto ocurre en las calles céntricas de la ciudad".

"Hoy estos casinos están proliferando y más

después de las 18:00 horas. Esto es exclusivamente, porque el municipio se los está permitiendo, ya que ellos, a través de su departamento de inspección, deben estar fiscalizando y proceder al cierre de éstos", afirmó.

"Esto es preocupante, primero porque fomentan la ludopatía, especialmente entre los adultos mayores", cerró.

MUNICIPIOS

"Hemos realizado distin-

tas diligencias en relación a la fiscalización. En los últimos dos meses, hemos clausurado cuatro de estos lugares por no contar con permisos correspondientes y tener infracciones recurrentes", comentó el alcalde de Talcahuano, Henry Campos. "Pedimos que se cumplan las ordenanzas municipales, y si están fuera de norma, son clausurados para su regulación", añadió.

Al ser consultado sobre si en los departamentos de salud mental de los

“ Hay algunos que dicen atención nocturna desde las 20 horas hasta las 2 o 3 de la mañana”.

Sara Cepeda, presidenta de la Cámara de Comercio y Turismo de Concepción.

cesfam municipales han reportado casos de ludopatía, la autoridad comunal dijo que "no tenemos ingresos por este tipo de enfermedad, pero hacemos el llamado a quienes crean padecer de ella o conozcan a un cercano, a que acudan a sus cesfam para ser derivados a los entes correspondientes y prestar la ayuda necesaria".

Desde la Municipalidad de Concepción, en tanto, indicaron que "todos los locales de juegos electrónicos fueron clausurados y sus patentes revocadas por funcionamiento fuera de la ley, al tener juegos de azar y no de destreza. Sin embargo, violaron los sellos de clausura y se encuentran operando irregularmente".

Explicaron que "ade-

más, se presentaron querrelas criminales por estos hechos, causas que no han tenido avances por parte del Ministerio Público".

LUDOPATÍA

Juan Orias Salazar, psicólogo clínico y académico de Psicología de la USS, detalló que "este concepto (ludopatía) se refiere a un tipo de juego que se vuelve compulsivo, con un impulso incontrolable por seguir apostando, sin considerar las consecuencias que esto pueda tener en la vida laboral, educacional o familiar".

Sobre cómo enfrentar esta patología, el profesional señaló que "es importante indicar que algunas personas con ludopatía pueden tener períodos de remisión, en los que apuestan menos o nada en absoluto. Sin embargo, sin tratamiento, la remisión no suele ser permanente".

Puntualizó que "el acompañamiento psicológico es fundamental. Es relevante considerar que el pronóstico tiende a ser variable dado el acceso que muchas personas con ludopatía tienen a encontrar máquinas muy cerca de su hogar y con tiempos de dedicación extensos".